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证券代码：300073                                    证券简称：当升科技 

 

北京当升材料科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                       编号：【2014-06】 

投资者关系 

活动类别 

■特定对象调研          □分析师会议 

□媒体采访              □业绩说明会 

□新闻发布会            □路演活动 

□现场参观  

□其他 （               ） 

参与单位名称及

人员姓名 

SMC 中国基金：侯大为 

宝盈基金管理有限公司：李进 

财富证券有限责任公司：肖彬 

长城人寿保险股份有限公司：赵耿华 

大成基金管理有限公司：魏庆国 

东方证券资产管理有限公司：郭乃幸 

东兴证券股份有限公司：杨光兵 

富国基金管理有限公司：张啸伟 

华宝兴业基金管理有限公司：邵喆阳 

华创证券有限责任公司：董瑜 

华夏基金管理有限公司：毛俊 

华夏基金管理有限公司：董阳阳 

华夏基金管理有限公司：孙振峰 

华夏人寿保险股份有限公司：谢达成 

嘉实基金管理有限公司：许少波 

建信基金管理公司：许杰 

融通基金管理有限公司：范琨 
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万家基金管理有限公司：张林 

五矿资本控股有限公司：苏灵 

新时代证券有限责任公司：刘将超 

兴业全球基金管理有限公司：沈度 

中国国际金融有限公司：李梦遥 

中国国际期货有限公司：刘煦然 

中信产业基金：王鹏 

时  间 2014 年 7 月 3 日 9:30—11:00 

地  点 公司 11 层会议室 

上市公司 

接待人员姓名 

副总经理、董事会秘书：曲晓力 

证券事务代表：陶勇 

证券专员：杨婷 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、问：上半年市场情况如何？ 

   答：上半年整个正极材料市场竞争还是比较激烈。同时负

极、电解液等市场表现也类似，上半年正极材料的价格也呈现

一定下跌态势。 

 

2、问：公司产品策略是什么？ 

   答：公司主要策略还是快速推出新产品。如几款动力型多

元材料。 

 

3、问：海门工程的情况如何？ 

   答：海门工程全部竣工，并已经开始试生产。目前主要定

位是国内客户，国际几家大客户都已经考察过，希望尽快安排

审核。从目前产能状况来看，一期 2000 多吨正极材料的产能

并不大，希望能够尽快释放产能；正极材料前驱体 8000 多吨

的产能是足够的，在公司的生产成本下降后，在保证自有供应

的情况下可以考虑开展前驱体的销售。 
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4、问：公司管理方面有什么新举措？ 

   答：公司着力推进内控建设，为夯实管理基础做了很多工

作。内控从去年开始做了很多工作，逐个部门进行梳理。虽然

现在要多花些精力，但对公司未来提升管理水平很有好处。 

 

5、问：公司在员工激励方面有什么措施？ 

   答：公司上半年完成薪酬体系的调整，鼓励员工长期在公

司任职。一方面制定了技术人员提成奖励制度，与产品通过客

户认证与实现批量销售挂钩的政策，鼓励研发人员迅速开发出

市场需要的产品。另外，加快引进国际化高端技术人才的步伐，

更好更快地进行产品技术创新，把握新能源发展的机会。 

 

6、问：公司有没有申报一些政府项目？ 

   答：公司上半年政府项目申报工作取得了较好的成果，从

公司上半年披露的公告中就可以看出。 

 

7、问：从目前供应结构看，国内的材料是不是很难进入国际

供应链；和国际材料厂家的差距是固化，还是有可能缩小？LMO

的发展方向呢？LFPO 呢？小型动力都给中国做，大型动力中

国是不是就没机会了？ 

   答：国内小型乘用车动力电池方面，部分锂电厂商是采用

LFPO（磷酸铁锂）体系外，日韩同行大都是采用 NCM（镍钴锰

多元材料）体系。目前来看，国内小型消费电子及小型动力的

NCM 产品技术水平与国际同行相差不大，但大型动力的 NCM 的

技术水平还是存在一定差距的；差距一方面是技术积累，公司

NCM 从 2008 年正式开始做，2009 年正式推向市场，虽然近几

年发展较快，而且也是继钴酸锂之外国内第一家出口多元材料

的企业，目前已成为公司的主要产品之一，但跟国际同行相比，

我们起步较晚，对材料性能的理解以及把握上还是与存在一定
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差距。另一方面是装备自动化水平的差距，而目前当升海门项

目的装备水平与国际同行基本没有差距。LMO（锰酸锂）目前

在全球的使用量不多；LFPO 在电动大巴和储能上会有较好的

发展空间，但由于其能量密度偏低，低温循环性能略差，不太

适合用于小型乘用车；国内从 2012 年开始，政府部门及国内

电池企业也逐渐把关注点放到 NCM 上。 

  

8、问：之前大家一窝蜂投 LFPO，现在一窝蜂投 NCM，会不会

出现产能过剩，出现严重的价格战？ 

   答：目前产能确实过剩，但是光有产能是不够的，持续的

研发水平、质量控制能力、客户渠道等都是非常关键的；当升

海门项目并没有大规模扩产，只有 2000 多吨正极材料的产能，

会根据未来市场需要考虑未来二期、三期的建设。而且土建方

面已经预留了未来扩产的空间，我们希望根据市场的变化情况

逐步扩大产能。 

 

9、问：多元材料的价格也是与金属钴价挂钩的吗？ 

   答：多元材料国际产品的价格和钴酸锂一样是公式价，与

金属镍、钴、锰价格挂钩。多元材料中镍和钴的含量高， 

因此，决定价格的主要是金属镍和钴的价格，多元材料各型号

产品的组成含量不同，价格也不同。近期镍价上涨就可能引起

多元材料的原材料和产品的价格波动。 

 

10、问：NCM 用于小型动力和汽车上的工艺差别大吗？对设备

要求有变化吗？ 

    答：有差别，用于动力汽车的 NCM 主要是要求成本更低，

能量密度更高、安全性能更好、品质稳定性更加苛刻，而用于

电动工具的 NCM 要求功率大。因此，大型动力与小型动力相比，
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处理工艺更复杂，相应的设备稳定性和自动化程度要求更高。

 

11、问：扩产情况这么厉害，会不会出现量上来了，但是利润

上不来？客户黏性强吗？ 

   答：这种情况有可能出现，光有产能没有研发实力是不行

的；客户黏性也是取决于企业的研发实力、质量控制水平、管

理水平等。 

 

12、问：价格竞争激烈，但是成本下降空间有多少？ 

    答：成本下降的空间不大，从上游供应商角度控制原料成

本，其次看能否做工艺的改进；管理费用下降的空间也不大了；

公司上市以后新的项目投资很多，因此折旧计提要比同行高很

多，海门项目的折旧也已经开始计提。另外，当升的国际客户

较多，新产品的认证成本也是较高的。 

 

13、问：未来有没有可能前驱体和正极分开？是不是通过垂直

产业链整合的？ 

    答：现在已经是前驱体和正极材料分开了，有些企业只做

前驱体，而且前驱体做得很好。如果没有对相关材料的深入研

究及把握，希望通过垂直产业链整合来降低成本恐怕也不容

易。 

 

14、问：有没有并购的项目？ 

    答：我们也在积极研究创业板再融资的政策，目前还没有

合适的项目，找到好的并购项目并不容易。 
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15、问：公司在动力正极材料方面投入如何？ 

    答：配合国际客户的需求进行持续的新产品研发；工艺装

备的升级；国际高端人才的引进；尽快寻求与下游电池客户、

汽车厂商的合作机会。 

附件清单（如有） 无 

日  期 2014 年 7 月 3 日 

 


